

# Évènement

## Investissements

# 20 milliards de DH pour l'industrie !

● La Commission des investissements s'est réunie, le 30 décembre, sous la présidence du chef du gouvernement. Pas moins de 21 projets ont été approuvés pour un montant de 38MMDH. Le secteur de l'industrie a connu un retour en force en se voyant attribuer près de la moitié des investissements prévus.



● ● ●  
Les projets annoncés devraient générer plus de 4.400 emplois directs.

Une nouvelle vague d'investissements arrive. Réunie sous la présidence du chef du gouvernement, le 30 décembre, la Commission des investissements a approuvé 21 projets de conventions et d'avenants aux conventions d'investissements pour un montant global de 38,08MMDH. Une kyrielle de projets qui devraient créer près de 4.467 emplois directs. «En comparaison avec les dernières années, le montant des investissements approuvés par la commission est colossal. Il renseigne sur la dyna-

mique de l'économie nationale, qui reste très attractive pour les investisseurs», indique Moulay Hafid Elalamy, ministre de l'Industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique. Dans le détail, la répartition des investissements par secteur fait ressortir que l'industrie se taille près de la moitié de l'enveloppe avec près de 20MMDH. Le secteur des télécommunications arrive à la deuxième place avec 16MMDH, soit 42% des investissements projetés. Le secteur de l'énergie arrive quant à lui en 3e position avec seulement 5% du

montant global. Par ailleurs, la répartition des emplois par secteur révèle une forte prédominance du secteur de l'industrie. Les projets relatifs à ce secteur prévoient la création de 2.943 emplois soit deux-tiers des emplois à créer. Le secteur de l'énergie n'est pas en reste et devrait générer quelque 1.045 emplois, soit 23% des emplois prévus. Autre fait marquant, la prédominance des investissements nationaux. Avec 22,3 MMDH, ils représentent plus de la moitié des investissements projetés, soit 58%. Les joint-ventures arrivent au se-

cond rang avec 42% du total des montants. Ce résultat est dû aux grands projets du secteur des télécommunications. Par répartition régionale, la ventilation des projets donne à la région de Casablanca-Settat la palme d'or avec des investissements de l'ordre de 15,36MMDH. Les régions de l'Oriental ; Fès-Meknès et Rabat-Kénitra suivent avec des investissements cumulés de l'ordre de 680MMDH. Le reste des projets, soit 22,23MMDH est éclaté un peu partout dans le royaume.

### Bilan satisfaisant

La réunion de la Commission des investissements tenue mercredi 30 est la deuxième cette année. En juin dernier, une première session a approuvé 15 projets de conventions et avenants de conventions d'investissements d'un montant global de près de 26,78 MMDH devant générer pas moins de 3.985 emplois directs et stables. En tout, les deux commissions de 2015 ont porté sur l'examen de 36 projets de conventions et avenants aux conventions d'investissement d'un montant global de près de 62,86MMDH, devant créer près de 8.452 emplois. Les principales tendances ressortant de l'année 2015 font état d'une prédominance du secteur de l'industrie en termes d'investissements et de création d'emplois. Avec plus de 20MMDH, il représente près de 32% du total des investissements soumis à la Commission des investissements. Ce secteur ressort comme étant le principal pourvoyeur d'emplois avec près de 3.068 emplois à créer. Autre tendance qui se dégage, les joint-ventures représentent près de 53% des investissements soumis à la commission. Un résultat qui s'explique par les grands projets relevant des télécommunications et de l'énergie. En comparaison avec 2014, cette année a connu une forte augmentation tant sur le plan du montant des investissements que sur celui des emplois projetés. L'évolution en termes de montant des investissements est de l'ordre de 47,36MMDH : de 15,5MMDH prévus en 2014 à plus de 62 MMDH l'année suivante. Aussi, le nombre d'emplois directs a doublé, soit une hausse de 4.395 emplois (4.057 emplois en 2014 et 8.452 pour 2015).

## Perspectives prometteuses

Selon le chef de gouvernement, qui intervenait à l'occasion de la réunion de la commission, «l'évolution des investissements reflète la confiance des investisseurs dans l'économie nationale». Pour Abdelilah Benkirane, la dynamique que connaissent les investissements au Maroc, ces dernières années, est le fruit des réformes structurelles mises en œuvre par le gouvernement, qui ont permis d'améliorer sensiblement le climat des affaires. Le chef de l'Exécutif, qui s'est appuyé sur le dernier Doing Business, a cité, entre autres, le recul du déficit budgétaire et la maîtrise du taux d'inflation. De ce fait, la tendance est appelée à se poursuivre, tant pour ce qui est des investissements nationaux qu'internationaux, surtout avec la mise en œuvre de certaines nouvelles lois. Il s'agit notamment des lois relatives aux établissements de crédit et au partenariat public-privé. Enfin, Benkirane a insisté sur la nécessité d'adopter la nouvelle charte d'investissement afin d'encourager les investissements et d'améliorer la transparence du marché.